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 令和５年６月吉日 

保護者様 

 上山口中学校ＰＴＡ会長 

  

第１回ＰＴＡ運営委員会だより 

 

第1回運営委員会を６月６日（火）午後６時３０分より３階視聴覚室にて開催致しましたので、ご報告いたします。 

（出席T７名、P２６名） 

 

1. PTA会長 挨拶 

皆様、お忙しい中お集りいただきありがとうございます 

令和５年度ＰＴＡ会長になりました遠藤です。よろしくお願いいたします。 

コロナ分類も５類になり、学校の活動も緩和されると思います。 

今後色々な活動が始まってくると思いますが、活動へのご協力よろしくお願いいたします。 

 

2.  校長先生 挨拶 

日頃より本校の教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。 

今年度、５月８日の５類移行によりコロナに対する制限がなくなり、以前の教育活動にほぼ近い状態での生活となっていま

すが、ご家庭での様子はいかがでしょうか。生徒たちは依然としてマスク着用が多く、影響は大きいものだと改めて感じて

いるところです。また、明後日からは学校総合体育大会が始まります。運動部の生徒たちもこの日に向けて、日々練習に

励んできたところですので、上中生としてマナーなども含めて、力を発揮してきてほしいと思います。 

さて、上山口中の教育方針ですが、校訓「自主自律」のもと、「すべては子どものために ～すべての職員で、すべての

生徒を育てる～」として、夢（将来の進路）を実現させること、命を大切にすることを中心に全職員で生徒の指導に当たって

いきます。ＰＴＡの活動も、従前にとらわれずにさらに子供たちのためにさまざまな活動を充実させていただけるとありが

たいと思います。  

 誰もが通いたくなる学校「上山口中」であるように、ＰＴＡの力をお借りしながら教育活動に励んでまいりますので、１年間

よろしくお願いいたします。 

 

3. 学校からの報告 

1学年主任 

  

１年生の様子について 

 4 月 10 日の入学式から、早いもので 2 か月が経ちました。生徒も学校生活に慣れ始めたところです。この 2 か月で 1

年生が力を入れたのが、先週金曜日に行われた、校外学習に向けての取り組みです。当日は、朝から雨が降り、帰ると

きには大雨【ゲリラ豪雨】に見舞われましたが、活動自体は滞りなく行われました。特に子どもたちの頑張りが見られたの

が、火起こしだったと思います。なかなか火を起こすことができず、苦労している様子、火を焚きすぎてコントロールに苦し

んでいる様子からも、生徒たちが考えて活動する時間になったことが伺えました。一方調理については、どの班もてきぱ

きと行っていたように思います。学校で見せる表情と違った表情が見られてよかったです。 

 明後日から、運動部の学総体があります。1年生が出場することはほとんどないと思いますが、上級生の真剣な 

まなざしを見て学ぶとともに、先輩が試合で力を発揮できるように、積極的に動くよう伝えていきます。 最後に、今年1
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年、生徒に寄り添いながら、中学校生活を充実させられるように、学年及び学校の教職員一同で支援していきます。 

 

2学年主任 

 

２学年の様子について 

 現在２年生は、第１回定期テストの結果に一喜一憂したのもつかの間、学校総合体育大会や次回の定期テストに向け

て頑張っております。 

 年度末に「後輩から憧れられる先輩を目指そう」という目標を立てた２年生ですが、まだまだ道のりは険しいものがあり

ます。課題の１つに「悪いのはまわりであって、自分は悪くない」と思いがちの生徒がいることです。 

この考え方を見直すきっかけになればと考えているのが、７／２～４に実施予定の 

職場体験学習です。コロナの影響で数年間実施できなかった行事ですが、地域の方々の協力を得て、今年度から再開

させて頂きます。職場体験で（いい意味での）社会の厳しさを知ることで、自己評価の甘さや一般社会で通用することや通

用しないことを実感することで、日頃の生活を見直すきっかけとなればと考えております。 

 今後ともご支援とご協力をよろしくお願いいたします。  

 

3学年主任 

 

3年生の様子について 

新型コロナ感染症による種々の制限が大きく撤廃される中、全校で一堂に会して行う朝会や生徒総会などが始まり、中

学校では以前のような生活を取り戻してきています。そんな中で３年は中心となって活躍することが期待され、この３年間

先輩たちの活動を見ていないだけに戸惑いつつも最上級生としての誇りをもって行動しているように思います。 

２学期に行われる体育祭や合唱コンクールの準備も始まりましたが、なんといっても現在は、来月７月４日(火)～６日(木)

に行われる修学旅行に向けての取り組みを中心に学活や総合的な学習の時間の中で行っています。昨年度の校外学習

では不要物をもってきた生徒が多く、学級委員会では、今年こそ決まりを守ってより高い、価値ある楽しさを味わえる「成

功」を目指したいと考えています。 

３学年の学年目標は昨年までの目標を引き継いで「心がぽかぽかする学年」です。誰もが学校に居場所があり、やりが

いを持って生活できる集団づくりに努めています。しかし、残念ながら現状は、ＴＰＯに応じた言動が欠けていたり、時間・

期限を守る行動が弱かったりする面が見られます。他律的・受動的スタイルからの脱却を図り、自主的・能動的な集団生

活ができるよう根気強く指導していきます。また、今年度は進路決定の年です。生徒一人一人の進路の希望が叶うよう、

心身ともに健全な成長を目ざし、大人としての考え方や行動がとれるように指導していきます。昨年度に引き続き、ご理解

ご協力をよろしくお願いいたします。 

  

特別支援学級主任 

 

今年度、７組は１年生 8名、２年生 4名、３年生 7名の合計１9名、複数の学年が混ざった 3つのクラスに別れて活動を

しています。また、現在、上山口中学校では 1～3年生までの全ての通常学級に 7組の生徒が交流学級として在籍し、学

活や総合、その他行事などを通して一緒に学んでいて、どのクラスの先生、生徒達も廊下やクラスで7組の生徒や職員に

会ったとき、気さくに話しかけてくれます。 

先輩・後輩・交流を含めた同級生、多くの仲間との関わりは、我々教員の指導よりもずっと大きく子どもを成長させる力

があると思います。これは 7組の生徒達だけでなく、7組の生徒に声をかけてくれる、仲良くしてくれる生徒達にとっても、

自分を成長させてくれる大切な繋がりだと感じています。このような、互いが互いを成長させてくれる関係性を今年も大切

にしていきたいです。 

また、今年は 7組から部活や通常級の授業に挑戦している生徒が複数名います。通常級にも、成長の凸凹や特性があ

り、配慮が必要な生徒もいます。障害のある生徒もない生徒も、様々な特性のある生徒一人一人が大切にされ、共に学

んでいける環境づくりを、進めていきたいと思っています。 

これから一年間、生徒と職員、保護者の皆様と力を合わせて子ども達の成長を支援していきたいと考えています。よろ

しくお願いいたします。 
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4. 役員の仕事内容について 

本日お配りしたPTA運営委員の手引きをよく読んでPTA活動を行ってください。 

P4『配布文書の作成について』ですが、各委員は完成した原稿を必ずPTA会長に見せてください。次に教頭先生に確認を

とってから印刷して配布してください。 

なお、印刷室は中間・期末試験の 1週間前と直後は使用できませんのでご注意ください。 

 

5．各委員会 活動報告 

本部 

＜校内活動＞                                        ＜校外活動＞ 

 

1学年委員会 

4/18 クラス委員、長、副決め 

6/6 第一回運営委員会出席 

 

2学年委員会 

4/18   クラス委員、長副決め 

6/6 第一回運営委員会出席 

 

3学年委員会 

4

/

1

5 

クラス委員決め 長、副決め 引継ぎ 

5/10  あいさつ運動 

6/6 第一回運営委員会出席 

 

教養委員会 

4/27        教養委員顔合わせ 

5/12 代表者会議出席 

5/19 学習相談会出席 

6/6  第一回運営委員会出席 

 

広報委員会 

4/24 ＨＰ掲載 「第一回保護者会開催について」 

5/13 長副委員長打ち合わせ 

 4/9  地域清掃（R４年度本部、R５年度副①・書記②・会計①） ４/21 山口地区広報委員会(R4会長) 

4/26 新旧常任・専門委員会(R4会長) 

市Ｐ連 新旧常任 専門理事会（Ｒ５年度会長） 

 4/12 あいさつ運動（R４年度本部、R５年度副①・書記①・会計①） 5/11新旧理事会(R４・５会長) 市Ｐ連 新旧理事会 

 4/14 

4/18 

役員選出お手伝い 6/3 市P連総会・懇親会(R4・５会長) ＰＴＡ連合総会・懇親会出席 

 4/27 40周年打ち合せ（R４会長・R５会長・副②・書記①・会計②） 

5/10  

5/13 

掲額式(R4会長) 

ＰＴＡ総会（書面決議）➝Ｒ5年度本部スタート 

 5/14 地域清掃（書記②・会計①） 

 5/20 打ち合わせ（新旧会長・副④） 

 5/26 打ち合わせ（会長・副②・書記①） 

 6/1 40周年打ち合わせ（会長・書記①） 

 6/6 第一回運営委員会 
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5/23 ＨＰ掲載 「掲額式開催について」 

6/6 第一回運営委員会出席 

 

地区委員会 

4/14  地区委員顔合わせ会 

5/14 地域清掃参加 

5/24 地区別一斉下校見守り 

6/6 第一回運営委員会 

 

6．議案 

議案１ 

①3学年より広報・教養委員は、副委員長の選出はなし。 

②3学年委員のみ、正副を選出することを同時に廃止し、選出人数を 3学年全体より 4名(現状学年委員は 8名)とする。

ただし、3学年委員の名称は今後検討する。 

 

理由： 

・3年生は卒業してしまう為、翌年本部委員免除のメリットがない。 

・3年生時に、運営委員会・卒業後の総会出席負担軽減。 

・3年生時の選出人数減を目的とする。 

 

※現在も行っている３学年委員の活動を引き継ぐ 

１．あいさつ運動 

２．３学年教員へのプレゼントの準備 

３．学年懇親会(集まる人数が予測できないが、実施するか否かは現在も学年委員にゆだねている) 

 

議案２ 

各委員の副委員長の選出人数を２名から１名への変更について 

・現状 PTA本部では副委員長の人数について過剰と感じており、人数削減を行いPTA会員の負担軽減に繋げたい。 

 

今年の広報・教養の活動についてのご意見がありました。 

・各委員の活動に広報的な役割を置いて広報委員自体を廃止しても良いのではないか。 

⇒各委員に配置すると活動内容が増え、PTA活動をお知らせする為の委員として継続することが望ましい。 

 

・教養の活動は、多くの方が、クジで選出され仕方なく引き受けているので、改善できないか。 

⇒各学校の独断では、廃止が難しく、どの委員になっても、さまざまな考え方はあるが、楽しく活動しようと考え、最後は楽

しかったという声もある。 

 

どちらも廃止することは現時点ではないが、活動内容については今後の検討内容とし、今回は見送ることといたしました。 

7.書記からの連絡 

 活動報告についてですが、今年度よりＬＩＮＥＷｏｒｋｓのアプリにて報告して頂きました。次回の活動報告もよろしくお願い

いたします。 

 

8.会計からの連絡 

 『役員の手引き』Ｐ５（各委員会活動費・会計報告書について）をご覧ください。 

本日、委員会が終了後、今年度の活動費を配布させていただきますので、各委員会の委員長は受け取ってから帰宅して

ください。 
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9・その他   

【令和５年度 運営委員会開催日時】 

◇第 2回運営委員会 ２０２４年 2月予定  
 


